

Sitzung 2016-06-01

Protokoll
Datum=01.06.2016
Zeit=18:07 - 21:25 FSZ
Protokollant= Jannis, Simone
Redeleitung= Chris
Anwesende= Heiko, Jannis, Nicole, Michael, Benjamin, Jannik, Nadja, Tobias O., Mark, Chris, Johannes L., Christian, Jonas, Ansgar, Kevin O., Simone, Stefan P., Dennis (bis 19:55), Johanna (Gast, Fachschaftenreferentin des AStA)

Post

- Informationsheft für "hellwach!"
- Ungebetene Werbung von der Deutschen Bank, wird weggeworfen
- Post für Jan F., Johannes A. und Julian

Emails

- Uns wurde mitgeteilt, dass B002 am 15.6. während der Sitzung blockiert sein wird.

Mitteilungen

- neuer Mailserver
- Mitarbeit bei der Ophase
- Tutor*innen gesucht
- Wir haben inzwischen schon 36 Tutorinnen für die kommende WS 15/16 (im Bachelor) es fehlen also nicht mehr viele Bachelor Tutorinnen.
- Für den Master fehlen noch einige Tutor*innen.
- (noch wenige) Orgas gesucht
- Es fehlen noch Orgas für die Überarbeitung der Tutorenpaniere (Master), des Master O-Inforz, die Organisation der Stadtführung und der Workshoporganisation.
- Helfer*innen gesucht

- Es werden noch Helfer für alle Bereiche gebraucht, unter anderem für z.B. Unirally, Frühstück, Ausgabe der Tüten und Namensschilder.
- Interessenten können sich unter d120.de/ophasehq/mitmachen/ anmelden.
- Ein Treffen zur Verbesserung des Fachschaftenzeitschriftenhandbuches hat an der HSRM Wiesbaden stattgefunden, einige Fachschaftler waren anwesend.
- Das Treffen war sehr erfolgreich und soll wiederholt werden.
- Das FSZH findet man unter <https://kif.fsinf.de/wiki/FSZ:Fachschaftszeitschriften>
- Es soll ein nächstes Treffen am 20.6 in Darmstadt stattfinden.
- Ab heute kann man sich in TUCaN für die Prüfungen für das SS 2016 anmelden.
- Bestellzeitraum der Professoren für die Feedbackbögen ist diese Woche.

Termine

7.6 19:30 Physikermusikabend 19.06, "hellwach!" 20.06 17:30 Treffen fürs
Fachschaftszeitschriftenhandbuch

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

Webseite

- Es hat ein erstes Treffen des Webseiten-Remake-Teams Es war sehr produktiv...
- Ein weiteres Treffen wird in ca. drei Wochen stattfinden.
- Interessierte können sich an Nadja oder Jannik wenden oder auf die Webseiten-Mailingliste eintragen.

FSK

- englischsprachige Master
- Bis 2020 sollen 30% der Master auf Englisch stattfinden.
- Sowohl für Studierende als auch für Dozenten soll das Sprachangebot verbessert werden.
- Es wurde angemerkt, dass nicht alle Professoren zufrieden damit sind.
- Es wurde über das Rhein-Main-Hochschulverbundprojekt geredet.

- Das Präsidium ist offen für Vorschläge Es sollen Ideen von Studierenden für mögliche Kooperationen der Goethe Universität Frankfurt, der Gutenberg Universität Mainz und der TU Darmstadt gesammelt werden.
- Es wurde vorgeschlagen, die uniweite Erstsemesterbegrüßung an die Lichtwiese zu verlegen, da das Audimax und die Übertragungsräume ziemlich überfüllt sind.

Aufgaben

- Es gibt aktuell keine allgemeinen offenen Tickets

TOPs

Vorstellung des AStA (Johanna)

- Es wird die Hilfskraftinitiative angesprochen und erläutert:
- Diese soll die Arbeitsbedingungen der Studierenden verbessern, insbesondere was Hiwistellen angeht.
- Sie soll aufklären, was alles in einem Hiwivertrag steckt und welche Rechte man hat.
- Aktuell sammelt sie Informationen und befragt Fachschaften der Uni.
- Queer- und Feminismus-Referat
- beschäftigt sich mit FrauenLGBTIQ-Menschen betreffende Themen an der Uni
- Das nächste große Event ist der CSD (Christopher-Street-Day):
- Der AStA hat eine eigene Fußgruppe auf dem CSD.
- Alle Studierenden sind zur Teilnahme herzlich eingeladen.
- Öffentlichkeitsarbeit
- Das Referat beschäftigt sich mit der öffentlichkeitswirksamen Arbeit des AStA.
- Es klärt über Inhalte und Veranstaltungen des AStA auf.
- Die Referent*innen arbeiten unter anderem mit sozialen Netzen.
- Der AStA arbeitet viel politisch und versucht, Themen "in die Uni reinzubringen".
- Wenn man sich allgemein für hochschulpolitische Themen interessiert, die vielleicht zu groß für eine Fachschaft sind, kann man sich an den AStA wenden.
- Für mehr Informationen, besucht die Webseite des AStA <https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/de>

Fachbereichskolloquium (Nadja)

- Das Fachbereichskolloquium findet während dem Sommerfest der Fachschaft statt.

- Es werden die Preise für gute Lehre vergeben und Projekte des Fachbereichs wie der Cybathlon vorgestellt.
- Es findet in C110 statt.
- Es wäre schön, wenn einige Fachschaffler anwesend sind.

Sitzung 8.6 (Johannes)

- Nächste Woche ist TU Meet & Move.
- Da keine Veranstaltungen ab 12 Uhr mehr stattfinden, wird vorgeschlagen, die nächste Sitzung ausfallen zu lassen.
- Es wird im Konsens entschieden, die Sitzung ausfallen zu lassen.

Athenepreis (Michael)

“

Account/Schließrechte hinterfragen (Nadja)

“ * Es soll demnächst ein Zukunftstreffen stattfinden. Jörn erklärt sich bereit, dieses zu organisieren. * Auf diesem soll unter Anderem dieser Top genauer geklärt werden * Tobias O. und Claas (Verpflegung) bieten Hilfe bei der Organisation an

Ideen und Wünsche zum Verbund der Rhein-Main-Hochschulkooperation (Christian A.)

- Es soll nochmal über fs@ gehen, da sich diese besser für sowas eignet als die Sitzung.
- Es ist schwer, solche Ideen in begrenzter Zeit zu finden, da es Zeit braucht

Auszeichnung "Bester Tutorin" (Stefan)

- In der Vergangenheit wurde von der Fachschaft der *die bester Tutor*in* ausgezeichnet. Dieses Projekt ist mittlerweile eingeschlafen und es wird vorgeschlagen, es wiederzubeleben.
- Ein genaues Konzept hierzu gibt es noch nicht, müsste noch erarbeitet werden.
- Es wird angemerkt, dass man als Fachschaft nicht jeden *Tutorin* kennt und ein solcher Preis daher schwierig fair vergeben werden kann
- Es wird angemerkt, dass man die Evaluation zu Hilfe ziehen kann
- Es muss externe Quellen geben, da wir als Fachschaft nicht fair entscheiden können, auch die Evaluation ist nicht fair (Tutoren haben nicht unbedingt (gleich große) Gruppen oder schlechte Zeiten ...)
- Das Verfahren ist kompliziert und schwer durchsetzbar.
- Es wird vorgeschlagen, nach Möglichkeit die Gesamtmenge der guten Tutoren zu würdigen, anstatt einzelne hervorzuheben.
- Bei z.B. einer Online-Abstimmung könnte es zu Verfälschungen durch das Bewerten von Freunden kommen.
- Eine mögliche Alternative wäre es, besonders engagierte und langjährige Tutoren auf ihrer Absolventenfeier würdigen.
- Hier wird erwähnt: Tutoren bekommen auch Geld für ihre Arbeit, diese Arbeit dann zu würdigen ist denen gegenüber ungerecht, die nicht an der Uni beschäftigt waren.
- Anm. v. Christian: Wahl schwer fair zu bewerten.
- Anm. v. Claas: Die Möglichkeit wurde auf der KIF 34,5 dort wurde sie veher negativ betrachtet.
- Ein Tutor hat im Semester etwa 30 - 60 Studierende im Semester, bei weiterführenden Veranstaltungen oft deutlich weniger, die Basis für eine Entscheidung ist also auf den gesamten Fachbereich sehr schwierig
- Es gibt keine sinnvolle Grundlage für eine Entscheidung in der Evaluation, da die Rücklaufquoten für einzelne Tutoren momentan zu fehlerhaft und gering sind.
- Eine Wettbewerbssituation, wohmöglich an einen physischen Preis geknüpft, unter Studierenden zu fördern und als Studiendenschaft Einzelne auszuzeichnen halte ich für eine schlechte Idee

“

neues Plakat (Julius)

- Unser Plakat, das auf unser Zeitschriftenangebot hinweist, wurde ohne Erlaubnis abgehängt.
- Die Firma, die dies getan hat, war die InterFurn GmbH aus Frankfurt.
- Das Plakat wurde von uns ersetzt, wir wollen hier nur nochmal darauf hinweisen.

- Es wird vorgeschlagen, die Druckkosten des Plakates der Firma in Rechnung zu stellen.
- Eventuell wird auf der nächsten Sitzung hierauf nochmal eingegangen.

Ophase FG Vorstellung (Michael)

- Es wurde kritisiert, dass viele Studenten nicht wissen, was für Fachgebiete es an unserem Fachbereich gibt und was für Themen diese anbieten.
- Wir haben zwar das Fachgebietenheft, allerdings bekommt dies nur wenig Beachtung.
- Es wird vorgeschlagen, dass die Fachgebiete die Möglichkeit bekommen sollten, sich vorzustellen.
- Es wird als nicht realistisch gesehen, dass viele Fachgebiete etwas unternehmen werden.
- Es wird vorgeschlagen, diese parallel zur Ophase stattfinden zu lassen .
- Zu wenige Leute, die meisten Student*innen sind in dieser Woche meist nicht da.
- Als Alternativtermin werden die ersten Wochen der Vorlesungszeit genannt.
- Die Idee findet Zuspruch, allerdings wird die Ophase nicht als passender Ort dafür gesehen.
- Es wird überlegt, ob dies in Form von einer Messe oder als Vorstellung sinnvoll ist.
- Eine Messe bzw. eine Vorstellung im Prinzip eines "Tag der offenen Tür" wird als besser erachtet.
- Jannis würde die Ausarbeitung eines entsprechenden Konzeptes organisieren und im Rahmen der Überarbeitung des Infoheftes der Fachgebiete die Dozenten nach ihrer Meinung zu diesem fragen.
- Nadja, Bejamin, Chris, Jannis und Michael haben Interesse.
- Jannis wird sich um ein Treffen kümmern.

/var/www* Fundsachen (Jannik)

- Während des Serverumzugs wird auch aufgeräumt.
- Dabei wurden \$Dinge gefunden.
- Diese Dinge sollen teilweise entsorgt werden, da sie größtenteils nicht mehr aktuell sind oder gar nicht mehr vorhanden sind.
- Es wurden teilweise Feedbackarchivdaten gefunden, hier soll nochmal mit dem Feedbackteam geredet werden, was hiermit geschehen soll.
-

Infoveranstaltung Auslandssemester (Michael)

- Nächste Woche Freitag (10.6) findet wieder die Infoveranstaltung zum Auslandssemester von Michael und Tim statt

- Dazu möchte Michael ein paar Dinge aus dem Fachschaftsbestand ausleihen, die es sich für eine einzelnen Veranstaltung nicht lohnt einzukaufen.
- Dies wird im Konsens angenommen.

Sonstiges

“

Erdbeeren (Chris)

- Es wird vorgeschlagen, gemeinsam als Fachschaftsevent aufs Erdbeerfeld zu gehen
- Es findet sich großes Interesse

Ausflüge (alle)

- Es wird vorgeschlagen, wieder mal einen Zoo zu besuchen. Hier wurde als Vorschlag die Alte Fasanerie in Hanau Klein-Auheim genannt
- Es wird auch vorgeschlagen mal wieder klettern zu gehen oder das Technoseum zu besuchen

Revision #1

Created 17 October 2019 16:12:54 by skriptwesen

Updated 22 April 2021 13:33:38 by skriptwesen